

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 35 (2008)
Heft: 1

Rubrik: En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sportif de l'année

Après 2003, 2004 et 2006, Roger Federer a été couronné sportif suisse de l'année pour la 4^e fois. Avec 14 titres mondiaux en course d'orientation, la Bernoise Simone Niggli-Luder a décroché les lauriers chez les femmes. Quant au prix de la meilleure équipe, il a logiquement été décerné au Team Alinghi, pour sa 2^e victoire consécutive de la Coupe de l'America.

Impôt à taux unique

Obwald sera le premier canton de Suisse à introduire l'impôt à taux unique. 90,7 pour cent du corps électoral a approuvé cette modification de la loi fiscale. Au mois de juin, le Tribunal fédéral invalidait l'impôt dégressif favorable aux riches contribuables récemment accepté par le peuple. Les autorités n'ont pas perdu de temps pour réagir!

Pertes historiques pour l'UBS

Du jamais vu pour une banque suisse: l'UBS a, selon une première estimation, perdu plus de 16 milliards de francs en un semestre suite à la crise du crédit hypothécaire à risque américain. La première banque suisse redoute même une perte sur l'ensemble de l'exercice 2007. Le conseiller fédéral Hans-Rudolf Merz s'attend donc à «des baisses de rentrées fiscales de plusieurs centaines de millions de francs».

La Suisse bien classée

La Suisse a l'une des meilleures performances logistiques au monde. La Banque mondiale a évalué la capacité d'accès aux marchés internationaux pour expédier des marchandises de 150 pays. Notre pays s'est classé au 7^e rang.

Planète foot

Le compte à rebours final a débuté. L'équipe de Suisse



TIRAGE AU SORT DU CHAMPIONNAT D'EUROPE DE FOOTBALL 2008: de droite à gauche, l'entraîneur de l'équipe nationale suisse de football Jakob «Köbi» Kuhn, l'entraîneur du Portugal Felipe Scolari, l'entraîneur de la Turquie Fatih Terim et l'entraîneur tchèque Karel Brueckner tiennent le trophée pendant le tirage au sort final de l'Euro 2008 à Lucerne, le 2 décembre 2007.

connaît ses adversaires directs à l'Eurofoot 2008. Elle affrontera au premier tour la République tchèque (7 juin à Genève), la Turquie (11 juin à Bâle) et le Portugal (15 juin à Genève). Espérons que la ferveur populaire donnera des ailes à la Nati après ses multiples déconfitures en 2007. Quant aux qualifications à la Coupe du monde 2010 en Afrique du Sud, la Suisse a hérité d'un groupe «idéal» avec la Grèce, Israël, la Moldavie, la Lettonie et le Luxembourg.

Le tour du monde en voiture solaire

Une première! 50 000 km, 50 pays en 16 mois à bord d'une voiture propulsée exclusivement à l'énergie solaire. C'est le pari du Lucernois Louis Palmer. Projet conjoint entre la Suisse et l'Allemagne, le «Solartaxi» a été conçu par quatre Hautes écoles de Suisse. Parti de Lucerne le 3 juillet, Louis Palmer était à New Dehli en novembre - où Micheline Calmy-Rey l'a félicité - et est arrivé à la conférence sur le climat de Bali au début du mois de décembre. www.louispalmer.ch

Taxe sur le CO₂

La taxe sur le CO₂ est entrée en vigueur le 1^{er} janvier 2008. Elle vise à inciter les entreprises et la population à utiliser de ma-

nière plus efficace les énergies fossiles (mazout, gaz). Dans le cadre du Protocole de Kyoto, la Suisse s'est engagée à réduire ses émissions de CO₂ de 4 millions de tonnes jusqu'à 2010, soit de 10 pour cent par rapport au niveau de 1990. La taxe s'élèvera d'abord à douze francs par tonne puis pourra être doublée, voire triplée si les objectifs ne sont pas atteints.

Martina jette l'éponge

Après avoir été contrôlée positive à la cocaïne à Wimbledon, Martina Hingis a annoncé sa retraite au début du mois de novembre. La Saint-Galloise avait repris le chemin des courts en décembre 2005 après avoir mis une première fois un terme à sa carrière professionnelle en 2003. Elle avait fini l'année 2006 au 7^e rang mondial et était encore 19^e avant l'annonce de sa retraite.

Fiers d'être Suisses

Selon le baromètre annuel du Credit Suisse sur les préoccupations de la population, 43 pour cent des citoyens sont «très fiers» d'être Suisses (21 pour cent en 2006) et 43 pour cent «plutôt fiers». La sécurité, la neutralité, le paysage, la prospérité, la précision, la liberté, les Alpes ainsi que les banques et la propriété sont les principales qualités que la population associe à la Suisse.

Chômage des jeunes

En 2007, le nombre de chômeurs de 15 à 24 ans a reculé de 22 pour cent pour s'établir à 17 534 personnes. Avec 3,2 pourcent, le taux de chômage des jeunes reste toutefois plus élevé que la moyenne (2,8 pourcent).

Une deuxième présidence

Conseiller fédéral depuis 1998, Pascal Couchepin a été très confortablement élu à la présidence de la Confédération pour 2008 et succède à Micheline Calmy-Rey. Après un premier mandat en 2003, c'est la deuxième fois que le ministre de l'intérieur est à la tête du pays.

Prix des droits de l'homme

Le Tessinois Dick Marty a reçu à Berne le Prix des droits de l'homme 2007 de la Société internationale pour les droits de l'homme (SIDH) pour ses re-



cherches sur les activités illégales de la CIA en Europe. Dans deux rapports remis au Conseil de l'Europe, le conseiller aux États du Tessin a aussi dénoncé l'existence de prisons secrètes de la CIA en Pologne et en Roumanie.

Champions du courrier

Avec 713 missives envoyées chaque année en moyenne par habitant, les Suisses sont les champions du courrier postal, a annoncé l'Union postale universelle. La Suisse se place devant les Etats-Unis (667) et la Norvège (573).

ALAIN WEY